

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.913

Suscripción en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

VIERNES 12 DE MAYO DE 1886

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas palabras y que sea de su exclusiva propiedad.

AÑO XXXVII.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Minas de oro.—Recientemente se han descubierto unas nuevas minas de oro en el confin de la tierra, como las de Australia y California, sino muy cerca de Suez, en un país clásico y bíblico que los viajeros han descuidado de explorar hasta ahora, no sabemos por qué.

Es necesario leer la Biblia para saber dónde está el país de Madian y los madianitas. Allí es donde se refugió Moisés para evitar la cólera de Faraón; se crió y pasó cuarenta años de su vida guardando los rebaños de su suegro; allí se le apareció el Señor para decirle que estaba destinado á sacar al pueblo judío de la servidumbre. Aún un poco después se trata de los madianitas en la Historia Sagrada. Hacia el fin de la vida en el desierto, Moisés los atacó. Todos los hombres fueron muertos, las ciudades quemadas; y los israelitas ganaron en esta expedición, el oro, la plata, el cobre y el estaño de las joyas de todas clases con que adornaban su tabernáculo, lo cual merece fijar su atención.

El país de Madian producía, por consiguiente, los metales en abundancia. Los comentaristas de siglos pasados han buscado bien lejos de Ofir el origen de las grandes riquezas de Salomón, cuya memoria permanece siendo legendaria; unos le fijan en la India, en la península de Malaca; otros en el Perú ó en Méjico.

Es bien poco verosímil que los vasos de los reyes de los judíos proviniesen de tan lejos, sobre todo si alguna tierra vecina contuviera el oro dentro de sí. Por otra parte, es sabido que los romanos explotaron más tarde las minas del país de Madian. Estrabón y Tolomeo dan su testimonio. Pero no será más una pregunta de miles de años, desde las expediciones recientes del capitán Burton, cuyos atrevidos viajes en diversas partes del África son ya bien conocidos.

El Madian es la parte de la Arabia que costea el golfo de Akabteh, al Sur de la India. Aunque el país depende nominalmente de Egipto, se ha explorado poco: La costa no ofrece á la vista sino rocas estériles, montañas escarpadas, valles desprovistos de vegetación; los habitantes son salvajes, crueles é inhospitalarios. No ignoramos que existen estensas ciudades ruinosas, por más que ningún europeo haya tenido aún el valor de ir á verlas.

El capitán Burton, que había visitado ya esta región, volvió con una escolta suficiente para vencer todos los obstáculos. Además, un ingeniero de minas, un francés al servicio del jefe, llevaba consigo cinco oficiales del ejército egipcio, veinticinco soldados y treinta mine-

ros. Diez mulas y cien camellos llevaban los bagajes. El jefe hizo generosamente los gastos para la expedición.

Esta entró en Madian, por el puerto de Moilah, recorriéndolo por espacio de cuatro meses en diversos sentidos, volviendo entrar en Suez el 20 de Abril. Los resultados de esta expedición son considerables, según se dice. No solo ha descubierto M. Burton las ciudades de que hablaba el rumor público, sino aun mas, ha visto huellas numerosas de explotaciones mineras; aunque no hay muchas en obra, de trecho en trecho, de las cuales estraen las tribus nómadas el precioso metal por los procedimientos más elementales. Ha recogido enormes ejemplares de diversas formaciones geológicas, numerosos modelos de interés antropológico, fragmentos de vasijas, de objetos de metal trabajado, inscripciones, sin contar los innumerables dibujos y fotografías que representan todo aquello que los viajeros han encontrado curioso.

Los ejemplares mineralógicos han sido examinados cuidadosamente al regreso de la expedición por los sabios del Cairo, que pretendían encontrar en ellos minerales de oro, de plata y cobre; contienen tambien turquesas, alabastros y azufre.

Nada faltaba de lo que vamos á buscar tan lejos.

Litografía en zinc.—En Francia comienza á extenderse la litografía en zinc, en sustitución de la piedra, reforma útil, á lo que parece, por las ventajas que tiene aquel metal de poseer casi las mismas propiedades que la piedra litográfica, poder dar 15 á 20,000 pruebas sin sufrir alteración, y en comparación con la piedra resulta el zinc diez veces más barato, y además es menos voluminoso y más ligero. Una piedra litográfica denominada *grand monde*, que pesa 200 kilogramos y cuesta en Francia 200 pesetas, teniendo un volumen de 80 decímetros cúbicos, puede sustituirse con plancha de zinc de tres kilogramos de peso, medio decímetro cúbico de volumen y precio de 16 pesetas.

O. de U.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes.

—Telegrafía el gobernador de Valladolid, con referencia al alcalde de Peñafiel, que el río Duraton experimentó ayer una crecida de cinco metros y causó grandes destrozos en la ribera, donde derribó tapias y cercas é inundó los campos.

A las nueve de la noche volvieron las aguas á su altura natural.

Las del Dnero se han elevado á cuatro metros sobre su nivel ordinario, pero á última hora bajaron á dos metros. Las lluvias disminuyeron.

—Dice *El Liberal* que el rey don Francisco irá á Sanlúcar con los duques de Montpensier y parará á su lado una temporada; que la reina Isabel saldrá en breve para Munich, con objeto de estar al lado de su hijo don Paz; que la infanta Eulalia, con su esposo, al regresar de Aranjuez, habitará el palacio que ocuparon los duques de Montpensier en la calle de Fuencarral, y que la infanta Isabel se propone, según parece, realizar ahora el viaje que tenía proyectado hace tiempo, por las principales capitales de Europa, viaje que verificará con carácter particular.

—La dirección general del Tesoro ha remitido una importante circular á los tesoreros de Hacienda dictando reglas eficaces para que el servicio del gito mútuo se haga con exactitud.

Manifiesta dicho centro que será inexorable en lo que se refiere á falta de remisión de los avisos en el mismo día en que se espida la libranza, para evitar perjuicios al público, y encarga á las tesorerías y dependencias subalternas que den cuenta de las demoras que observen y cuando reciban bajo un mismo sobre avisos de dos ó tres fechas, para imponer en el acto el correctivo que tal descuido merece.

Es digna de elogio la determinación adoptada por el ilustrado jefe de aquel centro, señor Andradé.

—El señor ministro de la Gobernación seguía anoche ligeramente indispuesto.

Tambien lo estaba el director de Penales, señor Aguilera.

—Asegurábase ayer —al decir de *La Epoca* que el señor ministro de Hacienda había puesto á la firma de la reina regente algunos decretos relativos á la separación de cargos de registradores de la propiedad y liquidadores del impuesto de derechos reales.

Segun las noticias adquiridas por nuestro colega, esa separación de cargos se limita, por ahora, á las capitales de provincia, en donde la liquidación del impuesto la practicarán los abogados del Estado.

Los contribuyentes seguirán pagando el uno y medio por 100 de premio de liquidación, pero su importe ingresará en el Tesoro, y con cargo á ese aumento se satisfarán los sueldos de las plazas de jefes de administración y de negociado que se crean.

Háblase tambien de conferir al cuerpo de que se trata la representación del Estado que hoy tiene el ministerio fiscal en los negocios que se ventilan en los tribunales; pero se cree que este pensamiento será aplazado para las futuras leyes de presupuesto.

—*La Epoca* dá explicaciones sobre el motivo por el cual el señor Cánovas no contó con la izquierda el día del fallecimiento de don Alfonso XII.

«El partido conservador —dice— en aquel acto de patriotismo insigne, le de que entonces dió ejemplo, contó, como no podía menos, con el organismo político, único que en aquellas, en estas y en todas circunstancias, podía compartir con él dentro del sistema dominante, la dirección y la responsabilidad de los sucesos.»

—Para sus posesiones en Lourizán salió anoche el Sr. Montero Rios, ministro de Fomento.

Durante su ausencia —que será breve —despachará el Sr. Gamazo, ministro de Ultramar.

—La infanta doña Eulalia ha regalado su regio vestido de boda á la Virgen de Atocha.

De dirigir la confección del manto se ha encargado la señora marquesa de Miraflores, quien, una vez terminado, lo entregará al padre Jiménez, rector de Atocha.

—Las autoridades civiles descubrieron ayer en Barcelona una fábrica de moneda con todos los utensilios, troqueles y punzones.

Han sido recogidas sobre 5.000 pesetas perfectamente falsificadas, y fueron aprehendidos los autores.

Los troqueles son de monedas de cuatro duros, piezas de dos pesetas, duros y pesetas antiguas y modernas.

—Ayer debió llegar á Vigo la excursión expedicionaria á Panamá.

—Comunica el gobernador de Oádiz que suprime los telegramas sobre el cólera en Barbate, porque no ocurre novedad.

—El abogado de un reo condenado á muerte en Valencia, ha implorado el auxilio de la señora Patti para gestionar el indulto.

—Ayer tarde conferenciaron con el señor Sagasta el Sr. Leon y Castillo y varios prohombres del partido liberal.

—El gobernador de Salamanca participa que se ha descubierto un escape en uno de los calabozos bajos de dicha cárcel, donde se encuentran siete individuos procesados por asesinato, y otros varios tambien de consideración. Se han tomado medidas para evitar la fuga.

—Segun dice *El Correo*, la candidatura ministerial que ha de votarse en las próximas elecciones de diputados á Cortes, no está definitivamente acordada, ni lo estará mientras no se reúna, delibere y resuelva el comité correspondiente.

—En el presidio de Zaragoza ocurrió una alarma á las doce de la noche del domingo, con motivo de hacer los centinelas diez ó doce disparos no se sabe á quienes; pues aunque algunos suponen

que eran matuteros, han circulado diversas versiones.

—No es cierto que haya dimitido el gobernador de Pontevedra.

—Un terrible incendio se declaró el lunes en un almacén de balas de algodón de Barcelona, propiedad de don Juan Jover y Sala, sito en la calle de Pallars.

Las pérdidas han sido grandes. Se han quemado 5000 balas.

Dice *La Epoca*:

«El pueblo, que en las situaciones más críticas, que en los momentos más difíciles y peligrosos sabe hacer tan buen uso de su acción, bien pueda confiar en sí propio y dar á Europa ejemplo admirable de cordura en los días mismos en que Europa cree que iba á darle de insensatez y de anarquía.»

—Por el ministerio de la Gobernación se dictará mañana ó pasado una real orden disponiendo que durante los días 3, 4 y 5 y 11 de Abril, teniendo en cuenta que son los señalados para la elección y proclamación de los diputados, se suspendan las operaciones de quintas, señaladas para aquellas fechas.

—Aunque hace ya días era conocido el propósito del ministro de Fomento de aprovechar los días de Carnaval para descansar en su quinta de Lourizán, y aunque estos viajes los venía haciendo el señor Montero Rios cuando no era ministro, ayer, á falta de otros temas, se explotó su expedición, fundándola en disgustos con sus compañeros de gabinete con motivo de la cuestión electoral.

El rumor carece de fundamento. El Sr. Montero Rios ha marchado á Lourizán para aprovechar estos días y dedicarlos á los asuntos particulares, que tiene en olvido desde que es ministro.

—Hoy se celebrará Consejo de ministros, preparatorio del que mañana presidirá la reina.

—Con motivo de la carta que el corresponsal del *Temps* en Madrid ha dirigido á aquel periódico, *El Correo* escribe entre otras, las siguientes líneas:

«El marqués de la Vega de Armijo, en suma, no ha sido ni es enemigo ni amigo de Francia, ni de ninguna otra nación, en el sentido que parece dar á entender el corresponsal del *Temps*. No ha sido ni se ha preocupado nunca de ser más que defensor celoso y entusiasta del honor y de los intereses de España; su política y su aspiración fué hacer entrar á España en el concierto europeo y que nuestro país ocupara el puesto que le corresponde entre las demás naciones, sin ponerse por esto á la zaga de ninguna otra, ni sujetarse á marchar forzosamente de acuerdo con ninguna, porque entendiendo que sólo con esa línea de conducta de cordial amistad con todas, pero tambien de absoluta independencia de todas, pueden quedar á salvo los intereses de España.»

— 410 —
verdad el autor de la muerte del don Pedro; muerte que habria de traerle su desesperación eterna.

La vengativa esposa de Figueroa, buscó con refinamiento persistente el flanco más doloroso de su enemigo, y lo encontró al fin, haciéndole aparecer manchada á sus ojos, su hija idolatrada Teresa.

Tal fué, pues, su trabajo, y tan continuado día por día, que antes de los tres años hubo de lograr su terrible propósito.

Este es el asunto que nos proponemos brevemente referir á continuación.

III.

Era el 4 de Mayo de 1591. Entramos en una gran casa de la calle de San Fernando de la ciudad

— 411 —
de Montilla, que aun en su esquina conserva un sello de la antigüedad de Uta (1) y dejando una placetilla que le precede, atravesemos sus grandes y macizas puertas oscuras.

Después de penetrar, torzamos á la derecha hasta buscar la última habitación baja, que tiene alta y pequeña ventana á la calle Anton de Aguilar. Esta es la casa de don Alonso de Vargas.

Misteriosa y sombría, de altos y macizos muros, parece inhabitada, y efectivamente casi lo está, desde hace unos diez días, pues en ella no moran mas

(1) Es una piedra sepulcral romana que la trae don José Vazquez Venegas de los papeles del Dr. Enrique Vaca de Alfaro, y publicada por Musatari, y últimamente por el Dr. Emilio Hubner en su *Corpus Inscriptionum latinorum* señalada con el número de orden 1542. Para sacar el calco de esta piedra fuimos en el año de 1856 con el Dr. Hubner, al sitio donde aun se encuentra, que es la esquina de la calle de San Fernando á la de Anton Aguilar.

— 414 —
—Si, tienes razon, tienes razon, hija mia, y no puedes menos de tenerla. En nada, porque eres un ángel; en nada, porque no cuentas mas que quince años; en nada, porque tu educación no ha tenido igual; en nada, porque nadie ha fijado aun en tí los ojos; y en nada, por último, porque la inocencia está todavía inmaculada en tu alma. Pero, ¿por qué está tu padre serio y reservado contigo, y el dolor y la desesperación es lo que últimamente hemos visto en su rostro?

—Sabeis que no lo sé, y me lo preguntais para hacerme sufrir, replicó Teresa derramando un mar de lágrimas.

Ostóbal al verla tambien lloró, y sus sollozos mezclados con los de Teresa, interrumpieron el silencio de aquella estancia.

—Templa por Dios tu llanto, querida hija mia, añadió Ostóbal, sujetando sus lágrimas, y tomando apático mas serena; templa por Dios tu llanto, y sigamos hablando de tu padre.

— 407 —
toria, una lacha, una enemiga de sangre, que no debía terminar sino con la muerte.

Don Alonso de Vargas y el licenciado don Pedro de Figueroa, personas de la primera reputación y nobleza, y entre los cuales existía siempre una ligera emulación de cual mas preponderase en las esferas de la vida social, por cuestión de quién fuese más ó quién menos, en la aprobación de uno de los artículos, se trabaron de palabras, y después de obra, yendo á las manos.

Don Alonso de Vargas dió un bofetón á Figueroa, y éste á su vez y casi simultáneamente una estocada al don Alonso, sin poder pasar á mayor violencia, porque los caballeros concurrentes pusieron término á la querrela separándolos en el acto.

En los primeros días, después de pasada la escena que acabamos de referir, los amigos y las respectivas familias de los contendientes, sirvieron de esendo con su vigilancia á los re-

—Hé aquí la parte dispositiva de la real orden que ayer publicó la *Gaceta* anulando la concesión hecha á una empresa para la sustitución del servicio militar.

1.º Que queda sin efecto la concesión hecha á D. Ramón Felip, en virtud de la real orden de 24 de Junio de 1885.
Y 2.º Que los jefes de las Cajas de recluta suministren á los delegados de Hacienda de las respectivas provincias los resguardos ó talones de las casas particulares de banca que ante ellas hayan sido presentados, conforme á la base 9.ª de la concesión, para que esas cantidades sean trasladadas á las sucursales de la Caja general del Estado hasta que sobre cada caso se resuelva lo que corresponda.

—El ciclón desencadenado en Alicante es uno de los mayores que se han conocido en aquella región.

«Desde hace cuatro días se venían presentando los síntomas precursores de estos grandes trastornos atmosféricos.

Una extraordinaria elevación en la temperatura, que ha subido á la altura que suele alcanzarse en los meses de verano, creando una atmósfera sofocante y pesada, la mar llena y de un color oscuro casi negro, grandes masas de nubes cargadísimas de electricidad, anunciaban el fenómeno.

Anteayer se presentó el horroroso huracán.

Las calles se han llenado de cristales de las ventanas, destrozadas por el viento, trozos de tejas, persianas, etc.

En el barrio de Bonaina se han venido al suelo algunas obras de las casas en construcción. En el de Santa Cruz también han sido arrancadas las techumbres de algunas casas. La chimenea de la fábrica de harinas del señor Conill ha sido derribada por el viento. Casi todas las casetas de los guardas de consumos han sido arrastradas á gran distancia del sitio que ocupaban; en casi todas las casas particulares ha causado desperfectos de más ó menos consideración.

En los campos son muy grandes los destrozos causados por el ciclón; ha arrancado grandes árboles de castaño; la cosecha de almendra que se encontraba en flor, completamente perdida; las casas de la huerta todas han sufrido grandes daños.

En la noche del lunes ha seguido el viento huracanado, poniendo en peligro á muchas embarcaciones de nuestro puerto, algunas de las cuales han sufrido no pocas averías.

El viento ha sido de Poniente, pero como nunca se ha conocido.

Faroles, tejas, cristales, ventanas, canalones, todo lo ha arrasado, oyéndose gran estruendo durante la noche.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Marzo de 1886.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
El día político ha sido falto de asuntos, pues con motivo de la publicación del Decreto disolviendo las Cortes la concurrencia al Salón de Conferencias y Circulos políticos ha sido escasísima, pudiendo recoger únicamente en nuestra cartera los apuntes siguientes:

Los amigos del Sr. Martos están muy disgustados en vista de la guerra que el Gobierno les hace, por lo cual no será extraño que el partido fusionista sufra desprendimientos de alguna importancia.

La fusión izquierdista heterodoxa está ocupándose con gran diligencia de los candidatos que han de presentar en la próxima lucha.

Los demócratas progresistas reunieron anoche nuevamente en su Casino, tratando sobre la cuestión electoral en Madrid y provincias, y acordando por lo que se refiere al primero quede en suspenso la designación de candidatos hasta tanto que se resuelva la negociada inteligencia con los elementos políticos del señor Pi. De quedar terminado favorablemente el asunto, cosa harto difícil, los candidatos serán los Sres. Figuerola y Pi Margall, y en caso contrario serán votados los Sres. Salmeron y Figuerola.

No habiendo mas asuntos políticos me ocuparé brevemente de la cuestión palpitante, es decir del Carnaval.

Este se encuentra en la época de la decadencia, muy especialmente en Madrid, donde en el año actual ha sido raquítico y miserable. Bien es verdad que influye mucho á ello la lluvia que todos los años se complace en desanimar á los pocos que aun conservan el temor de disfrazarse.

Puede decirse sin temor que el Carnaval ha quedado reducido á los *Bebés*, en los cuales cada año se ve aumentar el número de los que caprichosamente vestidos van á lucirse ya en el paseo ó bien en los bailes infantiles del Real ó de la Comedia.

Segun telegramas de nuestro amable corresponsal en Niza, el Carnaval continúa allí alegre y bullicioso cual años anteriores. La batalla de flores ha sido brillantísima, tomando parte en el desfile cerca de mil carruajes, mereciendo citarse el del Duque de Pomar, cubierto de violetas y claveles blancos. Dos victorias deliciosamente engalanadas, la una con los caballos enjaezados de azul con penachos y la otra de hoja de palmera y camelias rojas con cintas oro. Un trineo ruso adornado de lias blancas y el bream de los señores de Oyaga de camelia y cintas blancas.

De querer que el Carnaval exista, la aristocracia de Madrid debe imitar á Niza en el caprichoso modo de celebrar las Carnestolendas, pues de otro modo vale más que se prohíba en absoluto la circulación de esas máscaras, que dan lugar al desprestigio de un pueblo civilizado.—*El Corresponsal.*

SERVICIO TELEGRAFICO EXTRANJERO.

París, 10.—Telegramas recibidos del Tonkin dicen que los rebeldes han asesinado vilmente á un capitán y 30 soldados franceses. Esta noticia ha causado profunda sensación.

Créese que los obreros de Decazville volverán muy en breve al trabajo. Segun las últimas noticias recibidas de dicho punto, reina tranquilidad completa.

Luisa Michel ha sido objeto nuevamente de demostraciones de desagrado. Londres, 10.—Un telegrama de Berlín dice que el Príncipe Bismark ha sufrido una recaída en su enfermedad.

Ayer celebraron los socialistas un nuevo meeting. El orden fué absoluto.

El Gobierno abraza el decidido propósito de presentar á las Cámaras un pro-

yecto por el que se concede la autonomía á Irlanda. Pasa á la concesión en el Parlamento en Dublin.

Variedades.

BANCO DE ESPAÑA.

Como digimos en nuestro número de seis del corriente el señor Director de esta Sucursal de Banco de España, don Miguel Ciudad, ha llamado la atención, que le agradecemos, enviarnos un ejemplar de la Memoria leída en la Junta general de Señores accionistas celebrada en Madrid el día 2 del actual.

Dicho documento, del que prometimos ocuparnos, comprende, además de las operaciones verificadas por aquel Centro, las de todas sus Sucursales; y del examen de las relativas á la de esta plaza, que son las que han de interesar á nuestros suscriptores, y de otros documentos que hemos tenido ocasión de revisar, resulta: que por descuento de pagares y préstamos con garantía de valores se ha facilitado la importante suma de ptas. 5.419.747-60.

Por depósitos en metálico y cuentas corrientes ha movilizado 57.752.356-41 pesetas; correspondiendo de esta cantidad 19.852.725-78 pesetas á las trasferencias ó mandatos gratuitos que se han cruzado entre esta y las demás Sucursales.

Las letras adquiridas sobre el Reino y extranjero suman pesetas 4.082.949-07; habiendo pagado por las expedidas á su cargo pesetas 2.321.119-16 y siendo pesetas 1.533.975-51 el importe de las que ha librado á cargo de las otras provincias.

Por último, consignaremos que el total de beneficios obtenidos por todos conceptos en el año de 1885 se eleva á pesetas 285.334-22, de las que deducidas pesetas 142.548-51 por gastos, resulta una ganancia líquida de pesetas 142.785-71.

El mucho material de que disponemos nos impide estendernos mas en esta reseña; pero no la terminaremos sin felicitar antes al señor Director y Administración de la Sucursal por el buen resultado obtenido, tanto más apreciable si se considera la natural paralización de los negocios por consecuencia de las calamidades de todo género que durante el último año han agobiado á nuestro comercio, y teniendo además en cuenta que el Establecimiento, en aras á la prosperidad y fomento de todas las clases productoras de la provincia, ha procurado nivelar los cambios de la plaza en la adquisición de papel sobre el Reino y extranjero, ha sostenido el interés de sus préstamos y descuentos al tipo ventajoso, como ningún otro se ha conocido aquí, de cuatro por ciento anual, y ha girado al cambio de uno y medio por mil, ó sea quince céntimos por ciento, facilitando á sus clientelas el movimiento de fondos de plaza á plaza, libre de todo gasto, por medio de los mandatos de trasferencia; motivo todo ello de que estendamos nuestro parabien al comercio y la industria, interesados más principalmente en que viva entre nosotros esa valiosa institución que tanto les favorece y ayuda.

AJEDREZ.

PROBLEMA NÚMERO DOS.

BLANCAS.

R. 2 TD.
D. 5 TD.
T. 2 CR.
A. casilla AD. y 3 CD.
P. 5 AD.

NEGRAS.

R. 3 AR.
P. 4 AR. 5 AR. 6 CR. 3 AD. y 6 TD.

Las blancas juegan y dan mate entre las jugadas.

SOLUCIÓN DEL ANTERIOR.

BLANCAS.

1.ª P. 4 CR.
2.ª D. 4 TD.
3.ª D. 7 D.
4.ª D. toma A. y da mate á la jugada siguiente.

NEGRAS.

1.ª A. toma A. Véase variante A.
2.ª C. 5 CD. Véase variante B.
3.ª A. toma PCR.

VARIANTE A.

Si A. toma PCR, entonces 2.ª A. 3 CR. jaque, 3.ª A. 7 TR. jaque y 4.ª P. 4 R. jaque y mate. Y si 1.ª T. toma A. entonces D. 7. AR. &

VARIANTE B.

NEGRAS.

2.ª A. 5 CD.

BLANCAS.

3.ª D. toma C. &

Esta solución es dada por el Conde de Basterot.

Gacetillas.

—Escándalo.—Sin el respeto ni la consideración que se debe y se ha tenido siempre á los mandatos de la autoridad y á lo establecido de tiempo inmemorial, el Miércoles de ceniza recorrieron cuatro hombres disfrazados las principales calles de esta población, con verdadero escándalo de las personas que lo observaron. A las nueve de la mañana atropellaron un establecimiento de bebidas situado en lugar céntrico, en donde dieron un soberbio escándalo. En la plaza de la Compañía atropellaron también á una vendedora de leche, sin que el hecho llamara la atención al municipal del distrito, que á corta distancia se encontraba entregado á la lectura de un periódico. Los disfrazados estuvieron todo el día campando por sus respetos, y se vieron en calles tan públicas como las de Estrados y Arco Real. Con la ocurrencia de las tres de la tarde se presentaron en la calle de San Pablo, y poco después de la seis se vieron de nuevo en las calles de Estrados, Claudio Marcelo y Carreteras. El hecho que dejamos mencionado prueba una vez más la necesidad de que los encargados en cumplir lo que la autoridad dispone, sean personas aptas para el desempeño de su cometido. En el cuerpo de la guardia municipal han ingresado ahora muchos individuos, á los que es preciso enseñar cuáles son sus obligaciones, que previstas se encuentran en el reglamento por que el cuerpo se rige.

—Llamada y tropa.—Con arreglo á lo dispuesto por la R. O. de 20 de Febrero último, el día 15 del actual deban concentrarse en los pueblos cabeza de Zona todos los mozos del 2.º reemplazo de 1885 á quienes haya correspondido por suerte prestar sus servicios en el Ejército activo. Por lo que

toos al cupo de esta Capital, cuyo número alcanza hasta el 445, sabemos que el señor Alcalde, atendiendo la petición del señor Coronel de la Zona, ha dispuesto que se proceda á la citación individual de todos ellos, para que el expresado día 15, á las 8 de la mañana, concurren sin escusa alguna al departamento del cuartel de la Trinidad que tiene su entrada por la calle de las Campanas, con objeto de ser destinados á los Cuerpos armados del Ejército donde deben prestar sus servicios, advirtiéndoles la penalidad que la ley establece contra la injustificada falta de presentación. En cuanto á los demás mozos del mismo sorteo que por razón de sus números deben ser destinados al Batallón de Depósito de esta capital como escadentes de cupo, fijase el plazo de 50 días, ó sea hasta el treinta de Abril próximo, para que comparezcan en las oficinas de dicho cuerpo, Plazuela de la Paja número 7, con el fin de recibir los pases, rectificar sus filiaciones y enterarse de sus deberes militares.

—El vigía.—Yo voy á estereotipar—un parte diario, que en suma—venga así á decir: «Ayer—según nubes y lluvias»

—Ensayos.—Anoche dieron principio por la sesión vocal los de la magnífica jota que el señor Lucena, director-presidente del Centro Filarmónico, ha hecho para la numerosa estudiantina que saldrá el próximo domingo, epílogo de las fiestas del Carnaval.

—Sin efecto.—Ayer quedó desierta la subasta para acopio y machaqueo de piedra con destino á la ronda, y se anuncia otra para el sábado 20 del corriente, á las 2 de la tarde.

—En sus trece.—Resultado del registro de ganados verificado ayer, es que el precio de las carnes continúa á 1 peseta y 64 céntimos la de mayores y 1'56 la de menores: es decir, que triunfó el bacalao en toda la línea.

—Com tiempo.—Parece se estén recogiendo ya firmas en la circunscripción para las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

—¿Muerta?—Soñé que se había muerto,—y que en sus cerrados ojos—presas quedaron las lágrimas—de sus últimos sollozos,—y eran tales mis angustias,—que ya delirante y loco—quis hallar aquella tumba—donde estaban sus despojos.—¿Pero en verdad, cómo muere?—¡ella muere! pero ¿cómo?—si ayer estuvo á su lado,—¿se ve la dicha tan pronto?—No es posible, no es posible,—repetí; Dios que invoqué—en todas mis aficciones,—que viva, porque sus ojos—son la luz que á mí me guía,—son el faro luminoso—que me hace entrever la playa—dó el amor tiene su trono.—¿Soñaba, ó verdad era?—no pude saberlo al pronto,—mas despues, ví que era un sueño:—vivía, sí, mas por otro,—que aquella virgen hermosa—que yo adoré, amaba solo—á otro ser, que poseía—su cariño, cual tesoro—¡inapreciable que guarda—con afán, el que no es prójigo.—Así, pues aunque viviese,—muerta estaba para el fondo—de mi alma, donde había—esas heridas, que el gozo—cicatrizan en ocasiones,—cuando los tiempos son prósperos.—¡Ingrata! ¡por qué en la vida—solo es dable alcanzar odios—al que sabe amar y siente—con excesos misteriosos?—¿y por qué en cambio el

— 408 —
coras de ambos caballeros; pero algun día terminada ó decaída ésta, dió por resultado la muerte de Figuerola, al subir la cuestecilla de Rompe-haldas, hoy cuesta de Lozano; al comenzar el crepúsculo de una tarde de Septiembre.

Frente por frente de la casa número 17 de dicha cuesta de Rompe-haldas, casa donde vivió desde la edad de tres ó cuatro meses hasta la de 19 años el ilustre general, hoy espatriado, don Juan Contreras y Roman, se encontraron los dichos Vargas y Figuerola solos, y en desafío refiido se batieron, quedando muerto el último.

La esposa de don Pedro de Figuerola, doña Juana Paez de Liébana, que idolatraba á su marido de una manera enloquecedora, casi estuvo á la muerte por causa de la pérdida de su esposo. Sin embargo, se salvó quedando para siempre perturbado su organismo, hasta el punto de que ocultamente principiá á madurar, y á preparar su cerebro, una idea terrible, al

— 413 —
—Niña Teresa, le dijo, aquí me tienes y te traigo una noticia.
Teresa se incorporó y mirando tiernamente á Cristóbal Peres, que así se llamaba este antiguo criado, le respondió:

—Habiad, habiad, porque ya no tengo alientos para tanto sufrir. ¿Y mi padre?

—De él, hija mia, de él es la noticia.

—Venid, venid pronto.

—No te impacientes por Dios, á mis años no se puede ir deprisa, y á mis años tambien, hay alguna experiencia y muchos temores.

—Pero decid de una vez, Cristóbal. Sosiégate y ten calma, y empeemos antes por la conversacion de siempre. ¿En qué le has ofendido? Dímelo por Dios.

—En nada, en nada Cristóbal, es lo he dicho ya muchas veces; en nada os repetiré siempre, y en nada, en nada, diria al mismo Dios que me lo preguntase.

— 412 —
habitantes, que doña Teresa de Vargas, hija única del don Alonso, y un criado y una criada tan ancianos y tan servidores de la casa, que el cariño que les conocen sus dueños les dá derechos de familia.

Son las ocho de la noche, y en la cámara que hemos referido, tapizada en grandes cuadros de madera engastados á las paredes, con unero avellana de Córdoba, y con clavetillos dorados, se encuentra la joven hija de don Alonso, sentada en un sillal, y apoyada en un reclinatorio portátil que tiene delante, pareciendo sumida en un profundo aletargamiento.

Silenciosa y calladamente ha penetrado en la estancia un anciano mayorcimo, completamente encochado por los años, y sostenido en una muleta para auxiliar sus pasos vacilantes.

Teresa no se ha incorporado en el asiento ni ha demostrado señales de conocer que alguien se acercase, hasta que el anciano al llegar á ella le tocó suavemente en el hombro.

— 409 —
conocer habían sido infructuosos los deberes de la justicia para encontrar al matador de su marido.

Efectivamente nada, nada se pudo conseguir ni averiguar del causante de dicha muerte, aunque se practicaron toda clase de diligencias oficial y extraoficialmente.

Para esta esposa delirante de dolor, y perturbado su cerebro por la venganza, nadie, ninguno otro había sido la causa de la muerte de su esposo, mas que su contrario don Alonso de Vargas; y contra este, soñó, acariicó y preparó, una venganza terrible.

Don Alonso de Vargas desde su casamiento con doña Mencía de Astorga, había sido siempre el hombre mas feliz de la tierra, con el amor de su esposa mientras vivió, y con el amor de su hija única Teresa, que era el encanto de su existencia. Perfecto caballero como era y esclavo del honor, por causa de éste, y de su carácter demasiado violento, en duelo de igual á igual, ya hemos dicho había sido en

que puede sentir á medias tan solo—logra los cariños santos—que del alma patrimonio—son, en aquellas mujeres—en quien es amor un voto?—No lo sé, que mi destino—es un luto espantoso—con los afectos que estallan—en el corazón ya roto,—y aunque ella murió en mi alma,—á veces en ella noto—algo que flota, y me dice:—espera: con el retorno—de la estación de las flores,—volvieron también gozosos—los pensamientos felices—de tu pecho á lo mas hondo.

—Caja de ahorros.—En la de esta ciudad se hicieron el domingo último 87 imposiciones, de ellas 5 nuevas, ingresando 34.382 reales, y se devolvieron 30.453'11 á solicitud de 27 imponentes, 9 de ellos por saldo.

—Aún llueve.—Las nubes han vuelto á echarnos en remojo, por todo lo cual continuamos sumamente agradecidos á las sibilinas señoras que nos prestan su húmeda cooperación en pró de la humanidad doliente. Así es que continúan *in statu quo* los resfriados, pulmonías y dolores reumáticos *aún más*. Algunos conservan sabañones del tamaño de un trompo.

—Revista.—En la primera quincena del mes próximo deberán pasar la correspondiente revista los individuos de clases pasivas que tienen consignadas sus haberas en la Tesorería de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—Defunción.—Antesyer por la tarde falleció en esta capital el señor don Francisco Fonseca, teniente graduado retirado del benemérito cuerpo de la guardia civil, y en la actualidad visitador de consumos por la Hacienda. Una aguda y breve enfermedad ha originado su muerte en pocos días, dejando á su viuda 6 hijos en el mayor desconsuelo.

—Subasta.—El 20 se subasta en el juzgado de Rata la casa número 9, calle de Artacho, de Banamejé, por el tipo de 2.590 pesetas y 9 céntimos.

—Ejeméridas.—Hoy.—1461.—El príncipe de Viana entra en Barcelona.—1466.—Muere Francisco Sforza, duque de Milan.—1593.—Expulsión de los judíos.—1699.—El Papa Inocencio XII excomulgó á Fanelon.

—Cuadros.—Hemos recibido los de marcha de tranes que han de regir desde el lunes en las líneas de Córdoba á Belmez, Córdoba á Málaga, y Córdoba á Huelva y Marchena, según los cuales partirá un tran de esta capital para Belmez á las 5 de la madrugada y otro á las 3 y 20 de la tarde, llegando al punto de destino á las 8 y 15 de la mañana y 8 y 20 de la noche; de aquel punto partirán á las 5 y 30 de la mañana y á las 15 de la tarde, llegando á esta á las 9 y 45 de la mañana y 9 y 40 de la noche, respectivamente. Para Málaga saldrán á las 6 y 15 de la mañana y 11 y 50 de idem, llegando á la ciudad vecina á las 1 y 15 de la tarde y 6 y 6 de idem. De allí partirán á las 7 y 20 de la mañana y 1 y 15 de la tarde, y á las 8 y 25 de la noche. Para Marchena saldrá á las 11 y 32 de la mañana y 1 y 56 de la madrugada, para llegar á dicho punto á las 5 y 54 de la mañana y 2 y 41 de la tarde; saldrán de aquel punto á las 10 y 42 de la mañana y 8 y 27 de la noche, y llegarán á esta capital á las 2 y 11 de la tarde y 12 y 2 de la noche.

—Consecuencias.—Nuestro apreciable colega *La Región Andaluza* deplora los numerosos cambios que ha habido en el personal de las dependencias del municipio de esta capital, y las malas consecuencias de todo esto. Oremos, sin embargo, que como ayer indicamos, un espíritu de justicia subsanará cualesquiera error que se haya podido cometer. La buena administración sobre todo.

—Lo dicho.—Dice un popular periódico madrileño que el Carnaval ha muerto hace algunos años. Lo que fué la locura de varios días, es hoy la tontería de unas cuantas horas. Antes el ingenio trazaba los disfraces, el amor los adornaba y la alegría era su compañera. Hoy solo se oye alguna que otra carcajada producida por el ridículo. Hoy se ve algún que otro cuadro extravagante, bañado por la finta sombra de la amargura. Hoy el sédio todo lo viste con su negra librea. Los moralistas descubren una esperanza que el amor vé malograda, y que defrauda la inspiración de los poetas. El ayer y el hoy no tienen punto alguno de contacto.

—Ilustres viajeros.—Se cree que el lunes pasarán por esta capital con dirección á Santucar 88. AA. RR. los Serenos, señores Infantes Duques de Montpensier. Les acompañará por unos días el rey don Francisco.

—Real orden.—Se ha dictado una determinando el procedimiento para satisfacer cantidades á cuenta de depósitos necesarios á intereses de ellos.

—Oficial.—El primero de la sección de Fomento señor don Francisco Roman Jarce, ha sido declarado cesante.

—Recaudación.—La de los fieltos de esta capital el martes importó 993 pesetas y 30 céntimos.

—Un peine.—En un establecimiento de bebidas de la Corredera penetró ayer un hombre, y aprovechando un breve descuido de la dueña, le introdujo la mano en el bolsillo, sacándole un pañuelo y dos pesetas. Apercibida de ello la mujer referida, llamó á un guardia municipal, y al presentarse el del distrito se oyó una soberbia bofetada que hizo blanco en el rostro del guardia al mismo tiempo que éste se hacía del cuerpo del delito. La cosa no quedó en esto, pues el autor del hecho dió un afectuoso abrazo al guardia, que rodó por el suelo en compañía del peine. Este pudo desasirse del municipal y empujando la fuga, siendo alcanzado en la calle de la Candelaria. Este aprovechado artista ha sido puesto á disposición de la autoridad respectiva, que le ajustará la cuenta.

—Contrabando.—En la calle de la Madera baja sorprendió un municipal anteañoche á una mujer que llevaba oculto un gallo debajo de la ropa. La portadora manifestó que lo había entrado por la calle de los Tejares sin que se le hubiera opuesto persona alguna.

—Población penal.—La de la provincia de Córdoba constaba en Diciembre próximo pasado de 418 varones y 3 hembras. La de Málaga es la que presenta mayor cifra de penados, pues figura con 926 y 11 respectivamente, y Guipúzcoa presenta el menor número de las de la península, pues contaba con 55 y 11. En medio de todo esto consuela ver que las hembras de nuestro país son las menos propensas á la criminalidad, como se demuestra por estos datos. Así, pues, opto por ellas.

—Cuadrúpedo.—Un asno que dejó á la puerta de una casa un dependiente de ella mientras despachaba algunos asuntos, fué visto por un muchacho de doce á trece años, y en un momento lo desató de la ventana donde se hallaba sujeto, y echó á correr con él, desapareciendo al poco tiempo. Cuando el otro salió lo divisó á cierta distancia pero no pudo darle alcance. El hecho tuvo lugar en la calle de la Librería.

—Gastos.—Los de la casa central de Expositos de esta capital el mes anterior, importaron 13.194 pesetas y 60 céntimos.

—Bronca.—Una fenomenal promovieron ayer dos hombres y dos mujeres en la calle Bravo Girón. Allí hubo de todo lo concerniente á este género de espectáculos, un municipal como fin de fiesta... y nada más.

—Plaga.—Se queja con razón uno de nuestros queridos colegas, de la plaga de mendigos forasteros que ha invadido esta capital. Necesario es poner coto á este abuso, que puede contrariar los nobles fines de la caridad, que priva á nuestros pobres de ofrendas que les pertenecen, y hasta suelen encubrir escosos entre los harepos de la indigencia.

—Vuelve por otra.—Un tranesante hace dos ó tres días fué sorprendido por dos sujetos que le exigían la capa en la calle de Carlos Rubio. Una soberbia bofetada puso á los caicos en el caso de huir, á presencia de un municipal que acudió en el acto.

—Galantería.—Hemos recibido una atenta esquela en la que el licenciado en farmacia señor don José García Martínez, sucesor de Fariel, nos ofrece su casa y oficina, calle Rejas de Don Gomez número 2. Agradecemos á dicho señor la prueba de consideración de que hemos sido objeto.

—Edicto.—Por uno del juzgado de Montefrío se llama á Juan Matias Damerio y á Juan Estéban Blanco, caldereros, aquel húngaro y este griego, y á dos gitanos, para declarar en causa por robo con motivo del trato de un caballo que el primero compró en Córdoba el 26 de Agosto último.

—Pensamiento.—El amor es un placer, pero el honor es un deber ineludible.

—Balles.—Los de niños han tenido estos días gran éxito en Madrid y otros puntos. La gente menuda está de moda. Y á la verdad con razón. La sociedad va perdiendo la fé en los hombres. Tal vez cree que mas puede esperar de los niños. Pasa ses.

—Cantar.—Vive el bueno entre devosios—y el malo es feliz y goza.—Pe-

ro Dios en la otra vida... de cambiar las formas.

—Oposiciones.—Las de Abril próximo se proveerá en la escuela elemental de niños de la Real, dotada con 1.100 pesetas anuales.

—Convocatoria.—El juzgado de Bojalanc convocó á los acreedores á la quiebra de doña Francisca Lonstalef, vinda de Pastrana, para una junta que se celebrará el 10 de Abril próximo.

—Comité.—El conservador del Guijo se ha adherido á la política romerista, bajo la presidencia de don José Apolinario Ojeda y Muñoz.

—Relaciones.—Hasta el 22 se admiten en Monturque para fermar el apéndice al amillaramiento.

—Organización.—El comité federal de Nueva Carteya se ha constituido bajo la presidencia efectiva de don Cristóbal Suiza Martínez.

—Académico.—No ha sido nombrado correspondiente en Málaga de la Real de Bellas Artes de San Fernando, el marqués de la Paniega. Dámole por ello nuestra enhorabuena.

—Igual.—Un periódico de Sevilla dice que durante el Carnaval no se ha visto ni por casualidad un disfraz caprichoso, ni de gusto, ni raro, ni de mérito, ni elegante, en aquella capital. Solo ha habido barullo.

—Afección.—Se ha desarrollado en Málaga la de los ensayos para cultivo del café. Muchas familias los están realizando en los jardines de sus casas y en macetas, con buen resultado.

—Desciende.—Antesyer se registró en Tarifa solo una defunción de la epidemia allí reinante, habiéndose dado de alta un enfermo de días anteriores, y quedando 20 en tratamiento.

—Bien vendidos.—Se dice que para fin del mes corriente harán una excursión á Sevilla los infantes don Antonio de Orleans y su bella esposa la infanta doña Eulalia.

—Qué gangal.—En la Audiencia de Granada está vacante la plaza de ejecutor de justicia, y lo particular es que hay muchas solicitudes presentadas, y aún de personas de categoría.

—Alcalde.—El de Málaga, señor Sanchez Pastor, ha hecho cerca de los panaderos gestiones tan eficaces que ha logrado que desde uno de estos días hayan rebajado las tahonas el precio del pan.

—Tribunal.—Ya se ha nombrado el de oposiciones á la cátedra de análisis matemático, vacante en la Universidad de Sevilla.

—Precauciones.—En Granada se están analizando en el gabinete químico municipal todas las aguas que se consideran potables, sean publicas ó privadas.

—Servicio.—Hace diez ó doce días empezó el de los baños en Archena.

—Y vá de círculos.—Uno de «Electricistas» se vá á constituir en Sevilla. Dará conferencias públicas.

—Albricias.—Fué á pedir las un colono al dueño de sus tierras porque había parido su mujer, y este le preguntó:—¿Y fué niña?—Mejor.—¿Niño?—Mejor aún: ha mal parido.

—Aguas.—Dicen de Zaragoza que las del Ebro llevaban el domingo cerca de dos metros de altura sobre su nivel ordinario.

—Simiestro.—De uno horroroso, ocurrido el lunes en Barcelona, dan cuenta las noticias de ayer, si bien parece no hubo desgracias personales. Las pérdidas se calculan en 10 millones de reales.

—Montoro.—El 11 de Marzo.—Ayer apareció el cadáver del desgraciado señor Idoate en un remanso ó recodo del río, y en un sitio distante, más de una legua del lugar de la desgracia. El señor don Eugenio Idoate, hermano de la víctima, dispuso se trasladase á la ermita de la Virgen de Gracia, para darle sepultura en el cementerio de esta ciudad, esperando para esta tarde un lucido acompañamiento en el entierro de este desgraciado. Su referido hermano marchará en breve á Madrid, habiendo hecho trabajos peligrosos y continuos hasta encontrarse con el fin que ha tenido esta consuelo.—El Correspondiente.

me llamó con desconsuelo mi bella y amada Lucé.

Solución á la charada anterior.
CA-SA RI-OHE

Generalmente los extrangeros y en particular los de las grandes Naciones de Europa ponen poco empeño en descubrir y apreciar lo bueno que hay en España: pues bien, algo extraordinario debe haber en las pastillas contra la tos que prepara el Dr. Andren, de Barcelona, y sus efectos deben ser muy grandes para que hayan sido muy solicitadas ya desde el principio, y hayan merecido los mayores elogios de la prensa científica de todos los países: así es que se esportan grandes remesas de estas cajas de pastillas á Inglaterra, Alemania, Francia, Italia, Portugal y en las Américas del Norte, del Sud y del Centro.

LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, á las cuales el médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia á las otras preparaciones ferruginosas.
En todas las Farmacias.—Exigir la firma.

Léase la siguiente carta de uno de los afamados médicos de Londres.
Sras. Scott & Bowne. Muy señores míos: He probado la Emulsión de Scott con hipofosfitos, en un caso de raquitismo infantil en el que el pequeño enfermo se resistía á tomar toda clase de medicina. Le receté la Emulsión de Scott y la toma sin dificultad, al contrario, con gusto. Considero que ha obtenido gran ventaja con su uso.

Boletín religioso.

—Hoy, San Gregorio, papa y doctor.
—Mañana, San Rodrigo y San Salomón, mártires de Córdoba, y San Leandro, arzobispo de Sevilla.
—Jubilzo oracular.—Hoy, en la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, por la Excmo. Sra. Marquesa de Balciano, en sufragio de sus difuntos.
—Continúa en la iglesia de Santa Isabel, después del toque de oraciones, el ejercicio del Mes de San José.
—Quinto día de novena á San Juan de Dios en la iglesia de San Basilio, al toque de oraciones.
—En las Iglesias Parroquiales y en sus auxiliares, se celebran al toque de oraciones los ejercicios de Cuaresma, haciéndose después los ejercicios del Via-Crucis en las de San Miguel, Salvador, San Juan y San Lorenzo.
En la de la Magdalena se harán hoy también los ejercicios del Via-Crucis después de una Misa rezada.
En la de San Pedro habrá sermón después de los ejercicios los viernes y Domingos, hoy á cargo del señor don Manuel Enriquez y Rivas, y en referidos días, al amanecer, habrá Misa rezada con aplicación durante ella de las Sagradas rábricas.
—En la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, en la del Juramento de San Rafael, y en la ermita de las Montañas, se rezará el Santo Rosario y habrá lectura espiritual todas las noches de la Cuaresma.
—Segundo día de novena al Patriarca San José, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, después de una Misa rezada, á las nueve.
—Primer día de quinario á Jesús

Crucificado, en la Iglesia Parroquial de la Magdalena, después de las oraciones.
—En la Real Iglesia de San Hipólito se rezará hoy á las oraciones el Santo Rosario y después se hará el ejercicio del Via-Crucis, cantándose en cada una de las estaciones coplas alusivas al paso que se medita; concluyendo con la bendición dada con el Crucifijo.
—Primer día del quinario solemne que la piadosa Hermandad de Siervos de María consagra á Ntra. Sra. de los Dolores en la Iglesia del Hospital de San Jacinto, á las cinco de la tarde: predicará el Sr. D. Ramon Alarcon y Melendez.
Durante los días de quinario se espondrá S. D. M. á las cinco de la tarde, y se hará la reserva á las oraciones.
—Pasado mañana, como segundo Domingo de más, habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión para la Asociación de Hijas de María, á las ocho y media, y por la tarde á las cuatro y media los ejercicios de costumbre.
—En atención á que en el presente año la terminación de la cuaresma casi coincide con el tiempo en que la Esclavitud del Santísimo Cristo de Gracia y Cofradía de la Santísima Trinidad acostumbra celebrar su solemne novena, se sustituirá esta por un solemne quinario que tendrá lugar en cinco domingos consecutivos, comenzando el primer domingo de cuaresma, en la Iglesia de los PP. de Gracia.
Se ruega á todos los cofrades, como igualmente á los demás fieles, concurran á estos solemnes cultos, á fin de honrar á Nuestro Divino Salvador en la Veneranda y milagrosa imagen.
—Segundo día de Novena á el Patriarca señor San José en la ermita de Nuestra Señora del Socorro, á el toque de oraciones.
—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesús Nazareno.

Espectáculos.

SALON DE MORATIN
calle de Jesús Maria.
Gran concierto de canto y baile flamenco.
A las ocho.
Entrada por el consumo.

CAFE POPULAR
Calle García Lovera.
Gran concierto de canto y baile flamenco por la compañía de DON SILVERIO FRANCONETTI.
A las ocho.
Entrada 2 reales con opción á uno de consumo.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 10 de Marzo
Consolidado interior 59'70
Amortizable, 76'40
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 335'00

MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 40 á 44 rs. fanega.—Cebada de 28 á 30.—Garbanzos 60 á 200.—Escasa 23 á 24 rs.—Habas mazaganas 34 á 00.—Idem chicas morunas 36 á 00.—Arvejas 42.—Yeros 40.—Alpiste 48.—Alpiste de pella 54 55.—Miz 41 á 42.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18'50 á 20'50 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 16'50; 2.ª á 16.—Carne de vaca á 1 peseta 64 céntimos el kilo.—Id. de certero 1'56 pesetas.—Aceite fresco en los molinos de 31 á 32 reales arroba.—En Córdoba, de 1.ª á 52 rs. arroba; Idem de 2.ª á 48 Por decálitros á 38 y 42 respectivamente.—Vinagre de yema á 20 rs.

EL DIA 13 DEL CORRIENTE MES CUMPLE EL
DUODÉCIMO ANIVERSARIO
DEL FALLECIMIENTO DEL QUE FUÉ NUESTRO MUY AMADO PRELADO
EXCMO. É ILMO. SEÑOR
DR. D. JUAN ALFONSO DE ALBUQUERQUE
Q. E. P. D.

Sus familiares y parientes suplican, con todo encarecimiento, al venerable clero, á las comunidades de Religiosas y fieles de la Diócesis, rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, con cuyo piadoso objeto se celebrarán Misas en la Capilla de la Purísima Concepción de la Santa Iglesia Catedral, en la mañana de espresado día, desde la hora que se abra el Templo hasta la de empezar los Divinos oficios.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA

Salud a todos devuelta sin ganes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

A voluntad de su dueño y libro de todo gravamen se vende la casa Horno de pan cocer, situada en la plazuela de Chirinos, parroquia de San Miguel. Para tratar con don Rafael de Flores Urbano, Escaracación núm. 8. 120-11

Venta demolino harinero a vapor, tejat y alfareria.

La maquina de vapor y los útiles de molineria, se venden tambien por separado.

Para mas detalles y tratarse del asunto, dirigirse a Miguel de Alcedar, Fernan-Nuñez. 15-14

Arrendamiento. Se hace de una casa de labor con espaciosas cuadras y graneros, calle de los Tintes núm. 3. Darán razón, Almorat 42. 18-9

Medalla y Diploma de Honor. HIGADO DE BACALAO BLANCO RUBIO FERRUGINOSO AL ALQUITRAN. DE CHEVRIER, PARIS. El Aceite Chevrier es destilado por medio del Alquitran, sustancia tónica y ferruginosa que desarrolla mucho las propiedades del Aceite.

Leche de vacas. El criador Rafael Sanchez Gomez establece su antiguo puesto, desde primero de Marzo, a la salida de la Puerta de Gallegos, en el que sus numerosos parroquianos podrán ver extraerla y enterarse del buen estado de ella; teniendo ademas el útil derecho de elegir la vaca así como que se las reserve a los que quieran criar a sus niños dándoles el alimento siempre de la misma vaca, teniendo el cuidado de avisarlo.

El precio de espesado líquido será el siguiente: Un litro, equivalente a mas de dos cuartillos, 60 céntimos de peset; medio id., ó sea mas de un cuartillo, 30 céntimos; el cuarto de litro, ó sea mas de medio cuartillo, 15 céntimos, y la octava parte de litro, ó sea algo mas de una ración, 10 céntimos. 15-9

Maquina. Se vende una de coser, sistema Singer, en perfecto estado. Puede verse y tratarse en la calle de Argote número 6. 14-2

Almoneda. Se hace de un armario de espejo, cómoda, colchon de muelles, mesa de comedor y espejos. Los dichos muebles son de caoba y están en muy buen uso. Calle San Eulogio, casa sin número. 14-2

NUEVA LOJERIA depósito de máquinas para ser y sellos de caoutchouc DE PASCUAL DE GREGORIO

En todos estos artículos hallará público gran abundancia y precios módicos. Se componen relojes, máquinas y...



Máquinas a plazos de 2 pesetas 50 céntimos semanales. 2 Ambrosio de Morales 2, Córdoba.

No se desconfie de la CURACION, por antiguo que sea el padecimiento, de las fermedades NERVIOSAS tenidas por incurables, con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA (farmacéutico) cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos padecian LA EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE. Está a la venta en la estación del Padrozo (Sevilla) cuarenta empiedos de granito legítimos para molinos de aceite, lo más superior que hallarán en los dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo a precios arreglados.

Servicios de la Compañia Trasatlántica DE BARCELONA. VAPORES-CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA con escalas y extension a LAS PALMAS, Puertos de las ANTILLAS, VERACRUZ y PACIFICO. Salidas trimestrales de Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz el 10 de cada mes: para Palmas Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Isla de Cebù Cataluña Servicio Comercial a Filipinas Salidas mensuales de De Coruña los días 16; Vigo 17; Cádiz 21; Cartagena 23; Valencia 28; Barcelona, 1.º de cada mes, con escalas en PORT-SAID, ADEN, COLOMBO y SINGAPORE y servicio a ILOILO Y CEBU Saldrá de Barcelona el 1.º de Abril, el vapor correo Isla de Panay

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y de alojamiento muy cómodo y trato muy en su dilatado servicio. Rebaja a familias y a personas de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila artesana ó jornalera con facultad de encontrar trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Para más informes en Barcelona.—La Compañia Trasatlántica; y Sres. Ripol y C.ª, Plaza de San Felipe, 1.º. Cádiz.—Delegacion de la Compañia Trasatlántica. Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 1.º. Sres. Lorrinaga y C.ª. Santander.—Angel B. Perez y C.ª. Coruña.—D. E. de Guardia. Vigo.—D. R. Carreras Iragorri. Cartagena.—Bosc hermano y C.ª. Valencia.—Darty C.ª. Manila.—Sr. Administrador de Bacos. Córdoba.—D. Carlos Pagés, La Gerencia de esta compañía de Progreso a los mismos pro...

Las Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentacion empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

EMULSION DE SCOTT DE Aceite Puro de HIGADO de BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrofula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos mas delicados. D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujia, etc. Certificado: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por su padecimiento, de ambas medicinas, y que las rebusan por el mal sabor de la primera de ellas. Ademas estoy convencido que los estómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitacion. Dr. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana, Marzo 5 de 1881.

ACEITE PURO DE Hígado de Bacalao De venta en las principales droguerías y Estiosas. SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York. Depósito general en España: para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona. Venta en Córdoba en las principales droguerías y farmacias al precio de 24 reales frasco grande y 18 el pequeño.

Preparado por LANTMAN y KEMPE. Dosis: 1 inalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Usado con perseverancia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA, se consiguen curaciones sorprendentes en muchos casos de CONSUMCION Y TISIS.

Pérdida. El que hubiese recogido un billete de 25 pesetas que se perdió en la calle el lunes último, en los Jardines de la Agrieta, cuarta casa de Aroca, se darán mas pormenores y se gratificará. 1-2 A la persona que se le hayan extraviado unos zapatos nuevos de niño, puede recogerlos en la calle Guierrez de los Rios número 21. 14-2

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero de 1887 del cortijo de la Galiana, situado en la campiña y término de Cañete de las Torres. Para tratarlo en la secretaría del señor Marqués de Valdeflores, su dueño, Jesús María 5. 18-2

Almoneda. Se hace de varios muebles de casa y macetas en la plazuela de Geronimo Paz núm. 8, pudiendo verse desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. 14-2

Venta. Se hace de un piano vertical, Pedregosa núm. 30. 14-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 3 calle Duque de la Victoria, con muchas y cómodas habitaciones, cuadras, pajar y granero. Para tratar de su precio y condiciones, calle Maese Luis 24. 14-4

Aviso. Se desea obtener un local apropiado para bodega, y que tenga dos ó tres habitaciones. El dueño del mismo, si le conviene, puede entenderse con don Emilio Lopez Dominguez, Perez de Castro 1, de seis de la tarde a nueve de la noche. 14-4

Practicante. Se necesita uno con algunos conocimientos en el despacho, para la oficina de Farmacia, calle Puerta del Perdon número 40. 18-4

Agua y Polvos Dentifricos del Docteur Pierre de la Facultad de Medicina de PARIS, 8, PLACE de L'OPERA, PARIS. Venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

PEQUENA GUIA de CORDOBA ó sea guia del forastero en Córdoba. Se vende en el despacho de la Litografía del DIARIO DE CORDOBA, Letrados núm. 16, al precio de 2 reales ejemplar.

Almoneda. La hay todos los días de enseres de casa y otros objetos en la accesoría al número 8 calle del Baño, hoy Carlos Rubio (San Pedro.) En la misma casa se compra metal y plomo viejo. 18-6

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa calle de Mascarones número 2, toda cristallada. Darán razon en plazuela del Marmel Bañuelos número 5, donde vive su dueño. 14-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 29, duplicado, en la calle de Almona ó Gutierrez de los Rios, con cómodas habitaciones y agua de pié. Para tratar, en la plazuela de las Cañas número 24. 14-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle de la Alegria núm. 9, con doce habitaciones, dos cocinas, terrado, cuadra y buen corral. Para precio y condiciones, Gran Capitan, casa de don Juan León. 10-1

Cocinera. Se necesita una que sepa cumplir con su obligacion en el Restaurant de la calle de la Plata núm. 1. 14-1

Pérdida. En la noche del martes 9 a las oraciones se quedó olvidado en el mostrador de la confitería de los señores Puzini un paraguas de seda café oscuro con el puño en forma de pata de cabra, de hueso. La persona que lo haya encontrado, puede entregarlo en la casa número 49, calle de Limeros, y será gratificada, si así lo desea. 16-1

Pérdida. La persona que se haya encontrado una sortija de oro con piedra de color, que se extravió el día 4 del corriente mes desde la calle de los Leones hasta la Puerta de Gallegos, se servirá entregarla en la calle de la Concepción número 80, y será gratificada. 14-1

Venta. Se hace de una casa calle Oraillo número 6, Puerta de Gallegos. Horas de verla, de 3 a 5 de la tarde. Darán razón, Góngora 7. 14-1

Cebada de superior calidad y a precio muy arreglado, se vende en la plaza de San Nicolás de la Villa súa. 16. 18-1

Leche de vacas. Desde el día 10 del corriente se ha establecido un puesto en la plazuela de las Dueñas, por mañana y noche. 14-1

Venta. Se hace de naranjos de todas clases, a precios sumamente arreglados, en el Arroyo de San Lorenzo, plazuela del Manzano número 15. 18-10

Gran fabrica de tegidos de seda Ornametos sagrados bordados a realce y toda clase de pasamanería de PASCUAL E. MARTI calle del Torno 26, junto al Hospital VALENCIA Premiado en varias Exposiciones y proveedor de la Real Casa y del Seminario Conciliar de Valencia. Especialidad en construccion de Ornametos, Mantos, Vestiduras para Imágenes, etc., etc. Gran especialidad en tisús en oro y plata, espolines de sedas a metales, terciopelos de todas clases, damasco de seda y otros varios tegidos. Galones, flecos, puntillas, agremenes, borlas, cingulos, fadores, cordones y demas accesorios para los mismos. Variedad en tapiceria y toda clase de pasamanería para cortinajes. Grandisima economia en todos los géneros. Se remiten muestras y presupuestos a quien lo solicite.

Enfermedades de la boca PASTILLAS NIELK de clorato de potasa comprimidas EFICACES CONTRA LAS Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta. Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes. SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad Farmacéutica Española» impreso en tinta roja.